

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 109/Viernes 3 de junio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La importancia de la seguridad alimentaria sostenible](#). (Diario del Pueblo).
- [¿A quién le importa el color del gato? \(Por Esto!\)](#).

DE CUBA

- [Presidente Raúl Castro cumple hoy 80 años](#) AFP/DPA/ANSA.
- [Felicita Daniel Ortega a Raúl por su onomástico](#). DPA
- [Lula hace declaraciones tras sus encuentros con Fidel y Raúl](#) ANSA/AFP/EFE.
- [Ordena Raúl revisión y adecuación de leyes para el reordenamiento económico](#) AFP.
- [Considera Raúl de gran importancia la creación del CELAC](#) EFE/AFP.
- [Diputados argentinos piden extradición del terrorista Posada Carriles a Venezuela](#) PL.
- [Cuba y El Salvador buscan suscribir Acuerdo de Alcance Parcial](#) NOTIMEX.
- [MINAZ incrementa incentivos a productores cañeros](#) REUTERS.
- [Comenta sobre el proceso de cambios y las relaciones con EE.UU](#) REUTERS.
- [Silvio Rodríguez agradece a “indignados” españoles por cantar “La era”](#). AFP
- [Brinda detalles de la próxima gira de Pablo Milanés en EE.UU](#) AP.
- [Alude a información de Granma acerca del centenario del natalicio de Virgilio Piñera](#) AFP.
- [Iniciado el XIV Festival de Cine Francés](#) NOTIMEX.
- [Aspira Cuba a obtener el segundo lugar en los Panamericanos de Guadalajara](#) ANSA.
- [COI otorga trofeo a Javier Sotomayor](#) DPA.

DEL MUNDO

- [Se refiere Chávez a sanciones de EE.UU. a PDVSA](#) I-TASS/AFP.
- [Expone puntos de vista en torno a las elecciones presidenciales del Perú](#) DPA.
- [Analiza posible influencia de los cónyuges de Fujimori y Humala en el futuro gobierno del Perú](#) DPA.
- [La batalla contra el SIDA continúa en Latinoamérica](#) EFE.
- [“Seguridad informática, máxima prioridad de EE.UU”](#). REUTERS
- [Zapatero afirma que España cumplirá metas de déficit](#) AP.
- [Inconforme Lavrov con ampliación de bombardeos a Libia](#) EFE.
- [Continúa Saleh rechazando pedido de dimisión](#) REUTERS.
- [China califica de inaceptable acusaciones de Google de ataque cibernético](#) DPA.

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

31 de mayo de 2011

CHINA

LA IMPORTANCIA DE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA SOSTENIBLE

El primer ministro ruso, Vladimir Putin, declaró el sábado que a partir del primero de junio su gobierno levantaría el embargo sobre las exportaciones de cereales. Ante la preocupación de una posible reducción del rendimiento cerealero, debido a la grave sequía en muchas zonas del mundo, la seguridad alimentaria vuelve a ser el foco de atención de los medios.

Desde que la FAO alertó sobre la seguridad alimentaria en la década de los 70, el problema ha sido abordado de manera más amplia, pasando del ámbito mundial al nacional y familiar, de la evaluación cuantitativa a la cualitativa y del consumo. En la conferencia internacional sobre seguridad alimentaria celebrada en 2001 en Bonn, se propuso el concepto de seguridad alimentaria sostenible.

Por seguridad alimentaria sostenible se entiende que en todas las circunstancias se tenga disponible un suministro suficiente de alimentos de calidad para los habitantes de la actual y venidera generaciones, garantizándoles una vida saludable y activa participación en las actividades sociales. El problema tiene repercusiones globales, estratégicas, ecológicas y públicas. Según el concepto de seguridad alimentaria sostenible, es necesario tomar como principio guía la unificación coordinada del sistema macroeconómico y social y el sistema ecológico natural, tomar como requisitos previos el mejoramiento y sostenibilidad del entorno natural y la distribución y utilización adecuados de los recursos naturales, partiendo de la promoción del aumento estable de cereales de manera científica, aplicando un sistema de mercado sano y un suministro altamente efectivo. También es preciso asumir el desarrollo de una economía con reducción cuantitativa, reaprovechamiento y reciclaje y establecer la meta de satisfacer las necesidades razonables de la actual y venidera generaciones.

Todos los países, sobre todo aquellos en vías de desarrollo, deben tratar el problema de la seguridad alimentaria sostenible con el debido cuidado. La actual situación de la seguridad alimentaria es preocupante. La población mundial, especialmente la de los países en desarrollo, ha aumentado rápidamente, a un ritmo anual de 82.960.000. Según pronósticos, la población mundial pasará de 7.000 millones de habitantes en 2011. Esto conducirá al continuo crecimiento de la demanda de alimentos. Además, no ha cambiado en lo esencial la desequilibrada distribución de producción y consumo de alimentos. Los países desarrollados, cuyos habitantes representan un tercio de la población mundial, disponen de las dos terceras partes de los alimentos globales, y el resto corresponde a los países en vías de desarrollo, con una población equivalente a dos tercios de la mundial. Además, se ha agravado la inestabilidad del mercado mundial de alimentos. En la época post-crisis, el capital especulativo ha entrado en el comercio mayorista de cereales y otras mercancías, con lo cual se incrementan los desbalances financieros asociados al sector. El aumento de la cantidad de granos destinados a la elaboración de combustible etanol hace elevar el precio de los cereales. A ello se suman graves calamidades naturales como sequía, inundaciones, baja temperatura y huracanes, factores inevitables que hacen reducir el rendimiento de los granos. Todo ello resalta la necesidad inmediata de adoptar medidas generales y estratégicas para fortalecer la base de la seguridad alimentaria sostenible.

La garantía de la seguridad alimentaria implica un complicado proyecto sistemático que requiere de perfeccionamiento coordinado en los sistemas de producción cerealera, comercio y suministro, garantía de demanda social, economía y ecología. Además, es necesario cambiar el modelo de desarrollo, mejorar la distribución de recursos naturales, dando trato prioritario al modelo de desarrollo agrícola de alto rendimiento, bajo coste, alta eficacia, baja contaminación y buena calidad, de modo que se eleve el rendimiento de la tierra cultivable. Para garantizar la seguridad alimentaria hay que persistir en el camino del desarrollo coordinado y sostenible en los terrenos económico, social y medioambiental, y aliviar y prevenir la contaminación de agua, tierras y costas, y promover el aprovechamiento sostenible de los recursos.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

POR ESTO! (Versión digital)

2 de junio de 2011

MÉXICO

¿A QUIÉN LE IMPORTA EL COLOR DEL GATO?

Jorge Gómez Barata

Entre los atractivos de las reformas chinas que en 30 años catapultaron al país desde la pobreza extrema al segundo lugar en la economía mundial, figuran los esfuerzos por avanzar, aunque no al mismo ritmo,

en diferentes aéreas de la vida social y sostener la identidad de su modelo económico y político incorporando elementos que, sin formar parte de las herramientas del socialismo, resultaron exitosos en otras latitudes o que la gente asume como válidos. Entre ellos figura la intención de alcanzar el status de una sociedad socialista “moderadamente acomodada”.

Aunque China no ha alterado el modelo político en el cual el Partido Comunista monopoliza el poder, dentro de ese esquema, adelanta transformaciones no alcanzadas por los países del socialismo real que sucumbieron en Europa, entre ellas el relevo sucesivo de sus cuadros del más alto nivel (cuatro presidentes en 35 años), avanza en la descentralización del Estado y en la transformación del partido, cada vez menos involucrado en las tareas de gobierno y más afín al modelo económico instalado en el país. China resolvió un problema que hace tiempo occidente no tiene y es que un individuo pueda ser a la vez rico, patriota, incluso comunista

Al parecer, curada de los efectos del tremendismo político que implicaron la fundación de las Comunas Populares, el Gran Salto Adelante y la Revolución Cultural y los fracasos a que la condujeron la imitación del modelo soviético, China prefirió, andar sus propios caminos y avanzar mediante una evolución basada en sucesivas mutaciones y la discreción en el discurso político a los excesos propagandísticos y al radicalismo que implican los intentos de realizar transformaciones trascendentales.

Es todo un espectáculo el modo como China a la vez que eleva su potencial productivo, participa con mayor protagonismo en la economía mundial, reduce la estridencia de su discurso político, evade los entornos confrontacionales, aparentemente renuncia a las ventajas propagandísticas y, ante los litigios que no puede resolver, prefiere la abstención a sumarse a querellas que no conducen a ninguna parte.

En fecha reciente, ante la crisis económica mundial con epicentro en los Estados Unidos, China optó por no intentar sacar ventajas unilaterales y además de no especular en los escenarios financieros internacionales, miró para dentro y elaboró la mejor de sus tesis económicas en los últimos treinta años: contribuir a la ampliación del crédito y la elevación del poder adquisitivo de su población contribuyendo así a la expansión del mercado interno y conseguir dos objetivos: elevar el estándar de vida de su población y lograr que los consumidores chinos absorban una parte de su propia producción.

Frente a la oposición política interna, que ningún país o modelo de gobierno puede impedir, China se comporta con moderación, renunciando a la movilización popular para contrarrestarla; mientras en la lucha contra la corrupción el Estado es implacable, profundamente radical aunque también consciente que las soluciones no llegarán de la mano de las apelaciones políticas, tampoco de la propaganda ni de las exhibiciones que pudieran parecer ejemplarizantes.

Lo más sorprende llegó en los últimos días cuando ante los sucesos del Medio Oriente y el Magreb, en lugar de mirar para otro lado o creer que a ella no le puede ocurrir, el pasado 26 de mayo el Diario del Pueblo, órgano oficial del Partido Comunista editorializó declarando que: “Se debe prestar más oídos a las preocupaciones de la ciudadanía...” “Proteger los derechos de los grupos más vulnerables y encontrar vías para conocer sus opiniones, clave para establecer una sociedad armoniosa en China...”

En algunas localidades las autoridades han pedido a la población que hagan uso de INTERNET para dialogar con los gobernantes conscientes de que: “Cuando los problemas salen a luz dejan de ser una amenaza a la estabilidad social”.

Con todos sus defectos, con sus problemas no resueltos y sus expectativas no cumplidas, la combinación de audacia en unos campos y moderación en otros y con la premisa de no cerrar ningún camino, China avanza en las reformas al socialismo y sin estridencias ni consignas de ocasión, hace valer el precepto proclamado por Den Xiaoping: “Siempre que cace ratones, no importa el color del gato...” Allá nos vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, que cumple 80 años el viernes, lamentó este jueves no poder retirarse "ya", cuando ejerce su primer periodo de cinco años de un máximo de dos, dejando entrever que podría gobernar un segundo mandato a partir de 2013.

"Es una lástima que no me pueda retirar ya, cumpliendo lo que se acordó en el Congreso (del gobernante Partido Comunista, PCC); (...) yo no tengo dos periodos, voy por uno", afirmó el gobernante, al despedir en el aeropuerto de La Habana al ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva.

Raúl Castro, a quien su hermano Fidel cedió el mando cuando enfermó en julio de 2006, lanzó en abril en el VI Congreso del PCC (único) una sorpresiva propuesta para limitar a un máximo de dos periodos, de cinco años cada uno, el mandato de los principales cargos en el Gobierno y en el Partido.

El general Raúl Castro asumió la presidencia interinamente en 2006 y formalmente en febrero de 2008 cuando su hermano renunció de manera definitiva, en tanto que en el Congreso de abril fue electo para sustituirlo como primer secretario del PCC -máxima jefatura-.

El presidente, cinco años menor que su hermano, hizo alarde de humor ante los periodistas, al comentar la buena presencia y estado de salud de que disfruta a su edad, a diferencia de otros más jóvenes que él.

"¿Cómo me ven, las muchachas, cómo me ven? ¿Ustedes me ven con 80 años?, ¿cuántos viejos de 60 que hay por ahí que no están como yo?", afirmó Raúl Castro, quien dijo querer retirarse para criar a una bisnieta que tiene.

A diferencia de celebraciones que se anuncian para los 85 años que cumple el 13 de agosto el máximo líder de la revolución Fidel Castro, no se prevé actividad especial para los 80 de su hermano.

"Voy a celebrarlo sólo con los nietos y algunas de las hijas que tengo", afirmó el mandatario, quien enviudó en junio de 2007 y tiene tres hijas y un hijo.

Durante el VI Congreso consideró una "verdadera vergüenza" que no hubiera relevo para sustituir a la generación que gobierna desde hace 52 años, encabezada por los hermanos Castro y que promedia los 80 años.

LA HABANA, 2 JUN (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, bromeó hoy sobre su 80 cumpleaños de mañana viernes y dijo que es "una lástima" que no se pueda retirar ya, en medio del plan de reformas económicas impulsado por su gobierno.

"¿Cómo me ven las muchachas, cómo me ven? ¿Cuántos viejos de 60 años hay por ahí que no están como yo!", dijo Castro a un grupo de periodistas, al despedir en el aeropuerto de La Habana al ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva, después de una visita de dos días a la isla.

"Es una lástima que no me pueda retirar ya, cumpliendo lo que se acordó en el Congreso (del Partido Comunista). Bueno, yo no tengo dos periodos, voy por uno", afirmó.

Durante el pasado congreso comunista de abril, Castro anunció que se limitarán los principales cargos del Partido y del Estado a un máximo de dos periodos de cinco años. Raúl Castro inició su actual periodo presidencial en febrero de 2008, después de gobernar provisionalmente durante dos años y medio tras la retirada por enfermedad de su hermano Fidel.

Acerca de su cumpleaños, el presidente cubano dijo que lo celebrará en familia, con hijos y nietos, y aseguró que ya tiene una bisnieta.

En otro orden, calificó de "duro" el proceso de reformas iniciadas por su gobierno para "actualizar" el modelo económico comunista cubano y dijo que en el país hay numerosos asuntos que revisar. "Son tantas las cosas que hay que arreglar, jurídicamente incluso", afirmó. "Son miles que hay que ir arreglando ordenadamente con institucionalidad", añadió.

Las reformas iniciadas por Castro el año pasado y respaldadas por el congreso del Partido prevén entre sus puntos principales la eliminación de más de un millón de empleos estatales y el fomento de la iniciativa privada.

Según cifras oficiales, hasta la fecha más de 300.000 cubanos han recibido licencias para abrir pequeños negocios particulares en 178 profesiones diferentes.

Por el momento, sin embargo, no ha comenzado la eliminación masiva de puestos de trabajo en empresas estatales, una acción cuyo inicio ha sufrido varios retrasos.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 2 (ANSA)- El presidente Raúl Castro, el único en el gobierno entre los comandantes históricos de la Revolución cubana de 1959, cumplirá mañana 80 años encabezando un programa de cambios económicos inéditos en el país, pero que sólo busca "actualizar el socialismo".

"Fidel, Raúl, Camilo (Cienfuegos) y el Che (Guevara) fueron hace 50 años los hombres que todos recuerdan entrando en La Habana en enero de 1959 tras tumbar a Fulgencio Batista", comentó a ANSA Rafael Herrera, entonces un joven empleado en La Habana y actualmente de 83 años de edad.

Entonces, Raúl no tenía barba como sus demás camaradas, pero sí una cabellera larga. Cienfuegos desapareció poco después de ese triunfo en un vuelo desde el este del país a la capital cubana y el argentino-cubano Ernesto Guevara murió en Bolivia en 1969 tras ser atrapado por el ejército mientras comandaba otra guerrilla.

Fidel, hermano de Raúl, líder de la revolución cubana y que cumplirá 85 años en agosto venidero, acompaña con sus consejos al gobierno en el proceso actual de cambios que encabeza Raúl, no solo presidente del país sino también Primer Secretario del gobernante Partido Comunista.

"A mí no me eligieron Presidente para restaurar el capitalismo en Cuba ni para entregar la Revolución. Fui elegido para defender, mantener y continuar perfeccionando el socialismo, no para destruirlo", aclaró Raúl cuando fue elegido en febrero de 2008 para el cargo.

En ese marco, encabezó transformaciones desde las que permitieron a los cubanos en 2007 alojarse en cualquier hotel cubano, y usar celulares, hasta la ampliación de un sector privado de pequeños negociantes a más de 300.000. Más cambios están aún anunciados.

Castro, un hombre muy atacado por sus enemigos que lo acusaron por décadas de ser "duro", tiene bajo su responsabilidad desde que en julio de 2006 su hermano Fidel enfermó gravemente y debió dejar todos sus cargos, asegurar "el relevo" de la dirigencia histórica cubana.

También busca entronizar entre los cubanos hábitos que los alejen definitivamente de "gratuidades y subsidios" estatales injustificados y para que no confundan "la igualdad con el igualitarismo", según explicó el presidente ante el parlamento cubano en diciembre pasado.

El más joven de los hermanos de Fidel Castro también decidió terminar con "cuadros", tal como le llaman en Cuba a los dirigentes, que "aportan informaciones inexactas de sus subordinados sin haberlas comprobado" y "caen en la mentira inconscientemente", expuso en el discurso citado.

Raúl es descrito por personas que lo han conocido personalmente como un hombre pragmático, franco y de familia, que nunca olvida a sus compañeros de lucha que murieron.

El pragmatismo es visible en su decisión en 2010 de establecer un nuevo diálogo con la Iglesia Católica de Cuba, cuyo fruto reciente fueron las liberaciones de más de un centenar de presos considerados como políticos por la oposición, lo cual no implica "tolerancia" para la disidencia interna, subrayó.

Hace pocos días, Castro, de buen humor, dijo ante una conferencia religiosa ecuménica en La Habana que va a necesitar "todas las bendiciones" que recibió en ese encuentro.

MANAGUA, 2 JUN (DPA) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, envió un mensaje de felicitación al mandatario cubano, Raúl Castro, en ocasión de cumplir mañana 80 años, informó el gobierno de Managua.

En una breve carta, Ortega saludó al presidente de Cuba señalando que "80 años no se cumplen todos los días, y menos cuando esas 80 estaciones han sido y siguen siendo plenas, fecundas, llenas de sorprendentes afirmaciones".

"Desde Nicaragua nos unimos a la alegría de tu familia, y te reiteramos el acompañamiento solidario de todos los sandinistas, en las heroicas batallas que hoy se libran en Cuba", indicó la misiva.

Raúl Castro inició su actual periodo presidencial en febrero de 2008, después de gobernar provisionalmente durante dos años y medio tras la retirada por enfermedad de su hermano Fidel.

LA HABANA Y SAO PAULO, 2 (ANSA) - El ex presidente brasileño Luiz Lula da Silva se reunió en La Habana con el mandatario Raúl Castro y su hermano y líder de la revolución cubana Fidel Castro, quien se mostró "muy hablador como siempre".

La reunión, de una hora de duración, se celebró el miércoles por la tarde en la residencia de Fidel Castro en la capital cubana, donde Lula realizó una visita privada de dos días, dijo una nota del instituto de Ciudadanía, que dirige Lula, divulgada hoy.

Por la mañana, Lula y Raúl Castro visitaron las obras de la zona especial de desarrollo del puerto de Mariel, 43 Km. al oeste de La Habana.

En declaraciones en la capital cubana, Lula se declaró "feliz" por la visita de dos días a La Habana y su encuentro con Fidel Castro.

Al responder a periodistas antes de partir del aeropuerto internacional de La Habana esta mañana Lula dijo que la conversación con Castro fue de una hora de duración y se celebró el miércoles por la tarde. "Muy hablador como siempre", dijo el político brasileño.

Lula dijo estar feliz por la marcha de los proyectos de colaboración entre Brasil y Cuba especialmente en el puerto del Mariel, que el gobierno cubano está ampliando para recibir barcos de gran calado.

Agregó que espera que la actual presidenta brasileña Dilma Rousseff visite Cuba y que Raúl Castro viaje al país sudamericano.

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - El ex presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, concluyó este jueves una visita de dos días en Cuba, en la que se entrevistó con Fidel y Raúl Castro, y revisó proyectos financiados por su país, tras lo que siguió su gira hacia Venezuela.

"He quedado muy entusiasmado, pienso que las cosas marchan bien, ahora vuelo a Caracas, mañana participaré en un foro con empresarios brasileños y hoy conversaré un poco con el presidente (Hugo) Chávez", declaró Lula a la prensa, en el aeropuerto, donde fue despedido por el presidente Raúl Castro.

Lula añadió que el miércoles visitó a Fidel "y está muy hablador como siempre", al tiempo que dijo sentirse "feliz porque el trabajo que Brasil está haciendo con Cuba está marchando muy bien".

El líder cubano Fidel Castro, alejado del poder desde 2006 por una grave crisis de salud, es un viejo amigo de Lula desde la época en que era dirigente sindical. El brasileño lo ha visitado durante sus viajes a la isla, cuatro en sus dos mandatos presidenciales (2003-2010).

"Espero que la presidenta Dilma (Rousseff) realice una visita a Cuba y que después el presidente Raúl visite Brasil para que nuestras relaciones continúen cada vez mejor", agregó.

Lula, quien llegó el martes a Cuba, fue recibido ese mismo día por Raúl Castro en el Palacio de la Revolución, con quien revisó la marcha de las relaciones bilaterales y temas de la agenda internacional, según un comunicado oficial.

El mandatario acompañó a Lula el miércoles a inspeccionar las obras de modernización del Puerto del Mariel, 45 Km. al oeste de La Habana, donde se ejecutan una línea férrea, una autopista y otras obras con financiamiento brasileño de 300 millones de dólares.

Las obras son realizadas por una asociación económica del grupo brasileño Odebrecht y una constructora cubana.

LA HABANA, 2 JUN (EFE).- El exgobernante brasileño Luiz Inácio Lula da Silva concluyó hoy su visita a Cuba satisfecho de la marcha de los proyectos de colaboración de su país con la isla, donde se ha reunido con el presidente Raúl Castro y con su hermano Fidel.

El general Raúl Castro despidió este jueves en el aeropuerto internacional "José Martí" al expresidente brasileño quien confirmó, en declaraciones a periodistas, que ayer miércoles visitó a Fidel Castro al que, según dijo, encontró "muy hablador como siempre".

Lula se declaró feliz y entusiasmado por la marcha de los proyectos de colaboración entre su país y Cuba, entre ellos la ampliación del puerto de Mariel para convertirlo en el principal puerto comercial de la isla.

También espera que la presidenta Dilma Rousseff realice una visita a Cuba y que después Raúl Castro viaje a Brasil para que las relaciones entre ambos países "continúen cada vez mejor".

Tras La Habana, la próxima escala de Lula da Silva es Caracas, donde hoy mismo se reunirá con el presidente venezolano, Hugo Chávez, y mañana participará en un debate con empresarios brasileños y venezolanos.

Lula da Silva llegó a la mayor de las Antillas el pasado martes en la que ha sido su primera visita a Cuba desde que concluyó su mandato en la presidencia de Brasil (2003-2010). Como jefe del estado brasileño visitó la isla en cuatro ocasiones, la última de ellas en febrero del año pasado.

En esta ocasión, Lula comenzó su agenda recién llegado a La Habana con una reunión con Raúl Castro en la noche del martes en la que participaron el embajador de Brasil en La Habana, José Martins, y los ministros cubanos de Exteriores, Bruno Rodríguez, y de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

De acuerdo con medios oficiales cubanos, Castro y Lula tuvieron un "cordial intercambio" y conversaron sobre temas de la actualidad internacional.

Al día siguiente, el presidente cubano y el exgobernante brasileño visitaron las obras del puerto de Mariel, a 45 kilómetros al oeste de La Habana, una infraestructura que se está ampliando con inversión brasileña para convertirse en el principal puerto comercial de Cuba.

Las obras del Mariel se ejecutan mediante una asociación de empresas cubanas y brasileñas y, según fuentes oficiales, la inversión comprometida por el país suramericano podría llegar a más de 500 millones de dólares y la total a 800.

Las nuevas instalaciones portuarias podrían estar en condiciones de operación para el año 2014.

El expresidente de Brasil también aprovechó su estancia en La Habana para mantener el miércoles un encuentro con la comunidad brasileña en la isla.

Brasil y Cuba han estrechado las relaciones políticas y comerciales en los últimos años y el mayor país de América Latina tiene amplios programas de cooperación y financiación para obras de infraestructura en la isla.

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, dijo este jueves que su gobierno impulsa un amplio plan de reformas porque hay muchas cosas que cambiar en la isla que son "absurdas".

"Hay que ir arreglando todo eso, hacer las cosas ordenadamente, con institucionalidad, hay muchas cosas vigentes que realmente son absurdas o tuvieron un origen correcto, pero ya el tiempo ha pasado", dijo Raúl Castro a la prensa, al despedir en el aeropuerto al ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva.

El gobernante, quien el viernes cumplirá 80 años, comentó que ordenó a la ministra de Justicia, María Esther Reus, concentrarse con un grupo de abogados para revisar y adecuar las leyes para la aplicación de su programa de reformas económicas.

"Son tantas las cosas que hay que arreglar, jurídicamente incluso, (revisar) leyes, decreto-leyes, resoluciones, son miles", comentó Raúl Castro, al señalar que a pesar de la gran tarea el plan de reforma "camina".

Raúl Castro promueve más de 300 reformas aprobadas por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), en abril, para hacer eficiente el agotado modelo económico cubano y terminar con la excesiva centralización y el paternalismo estatal, hasta ahora vigentes.

Las reformas estimulan el trabajo privado, la constitución de cooperativas urbanas de producción y servicios y la inversión extranjera, incluye el recorte de subsidios y de más de un millón de empleos estatales, impuestos y autonomía empresarial.

Como parte de su plan, Raúl Castro está eliminando prohibiciones que considera "excesivas" como la imposibilidad de los cubanos de hospedarse en hoteles y comprar y vender autos y casas, que prevalecieron por décadas.

Raúl Castro sustituyó en el poder a su hermano Fidel, quien enfermó gravemente en 2006 y se retiró del gobierno, en tanto que en el Congreso de abril fue electo para relevarlo como primer secretario del PCC -máxima jefatura-.

LA HABANA, 2 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, afirmó hoy que la próxima constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) es "un acontecimiento de gran importancia" y resaltó que ese organismo "no es la OEA".

"Creo que la importancia que tiene la CELAC es que es el primer organismo que surge, que estamos los que tenemos que estar, sin enfrentarnos con nadie, ese no es el objetivo. Pero no es la OEA", aseveró Castro en declaraciones a periodistas en La Habana.

Según el gobernante cubano, la creación de la nueva comunidad será "un acontecimiento de gran importancia" y agregó que "hace falta una organización que represente a nuestros estados".

"No voy a decir que sustituye a la OEA (...) Nosotros jamás perteneceremos a la OEA. La OEA es fruto de la guerra fría, el instrumento que crearon para América Latina y toda esa doctrina que inventaron en la guerra fría", apuntó Castro.

La CELAC es un nuevo organismo que surgirá de la unión de la Cumbre América Latina y el Caribe sobre integración y desarrollo (CALC) y el Grupo de Río, y que agrega a todos los miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA) con excepción de Estados Unidos y Canadá.

Su creación fue definida en abril pasado durante la II Reunión de Cancilleres de la CALC en Venezuela y los próximos días 5 y 6 de julio tendrá lugar en Caracas la Cumbre de jefes de Estado de ese organismo con vistas a la creación de CELAC.

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, ha considerado que la futura Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe es compatible con la institución que dirige y calificó de "normal" que los países de América Latina se junten en sus propios foros.

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, saludó este jueves a la nueva Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), sin Estados Unidos, y aseguró que su país "jamás" regresará a la Organización de Estados Americanos (OEA).

"La importancia que tiene la CELAC es que es el primer organismo que surge, que estamos los que tenemos que estar, sin enfrentarnos con nadie, ese no es el objetivo", declaró Raúl Castro a la prensa en el aeropuerto de La Habana, tras despedir al ex presidente brasileño, Luis Inacio Lula Da Silva.

La creación de este bloque, que nacerá formalmente en una cumbre en Caracas el 5 de julio, fue lanzada en febrero de 2010 durante una reunión presidencial en Cancún (México), cuando 32 países de la región acordaron conformarlo con el objetivo de desmarcarse de la influencia norteamericana.

La CELAC "representa toda América Latina y el Caribe y yo creo que es un acontecimiento de gran importancia", dijo el presidente cubano, quien aclaró que el nuevo bloque "no sustituye a la OEA".

"Es voluntad soberana de cada país (estar en la OEA). Nosotros jamás perteneceremos, la OEA es fruto de la Guerra Fría, el instrumento que crearon para América Latina y toda esa doctrina que inventaron en la Guerra Fría, doctrinas militares, ya (...) obsoleta", agregó el presidente.

Cuba fue expulsada de la OEA en 1962 a instancias de Washington debido a su régimen comunista, y desde entonces La Habana se niega a regresar a esa organización que considera "obsoleta", "desprestigiada" y tacha de "ministerio de colonias de Estados Unidos".

BUENOS AIRES, 2 JUN (PL) La Comisión Parlamentaria de Amistad con Cuba presentó a la Cámara de Diputados argentina un proyecto de declaración que solicita al gobierno de Estados Unidos la extradición a Venezuela del terrorista internacional Luis Posada Carriles.

El texto, al cual tuvo acceso hoy Prensa Latina, repudia además el reciente fallo absolutorio emanado de un juzgado de El Paso, pues conforme los informes conocidos "el cúmulo de pruebas contra el extremista hacen dudar seriamente de la imparcialidad de dicho tribunal".

En sus argumentos, la declaración subraya que la trayectoria criminal de Posada Carriles eximiría de fundamentar este comunicado, y recuerda algunas de las actividades delictivas de este "verdadero flagelo de la humanidad".

Menciona entre otras la voladura en 1976 de una aeronave de Cubana de Aviación en pleno vuelo, con saldo de 73 personas muertas, y la organización en 1997 de una serie de sabotajes contra diversos hoteles de La Habana, en uno de los cuales falleció el turista italiano Fabio di Celmo.

El proyecto recuerda que Posada Carriles está prófugo de la justicia venezolana desde 1985 y subraya la necesidad de su extradición para ser debidamente juzgado, pues "su presencia en las calles de Norteamérica es una afrenta para todos los pueblos del mundo que luchan contra el terrorismo internacional".

La solicitud ante la Cámara de Diputados se presentó acompañada por la firma de los legisladores Jorge Obeid, Claudio Lozano, Julio Ledesma, Julia Perié y Remo Carlotto.

SAN SALVADOR, 2 JUN (NOTIMEX).- El Salvador y Cuba buscan suscribir esta semana el Acuerdo de Alcance Parcial que negocian en una segunda reunión que se celebra desde el 30 de mayo pasado en La Habana, confirmó hoy el Ministerio de Economía de este país.

El viceministro de Economía, Mario Roger Hernández, informó que el equipo negociador salvadoreño que negocia Cuba, examinará el avance de las negociaciones comerciales entre ambos países.

El director de política comercial de esa cartera de Estado, Carlos Moreno, encabeza el equipo negociador en La Habana en el marco de la II Ronda de Negociaciones, que finalizarán el viernes próximo.

'Si se dan las condiciones durante la presente semana de manera que se alcance un buen resultado en las negociaciones, lo más probable es que se firme el acuerdo', consideró Hernández y agregó que dependerá también de la disponibilidad de su contraparte cubana.

En esta ronda se analizarán temas como: acceso a mercados, reglas de origen, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, defensa comercial y cooperación, entre otros.

En la primera ronda, celebrada en marzo, los temas que registraron avances sustanciales fueron las relaciones con medidas sanitarias y fitosanitarias.

Entre los productos salvadoreños que pueden acceder al mercado cubano son papel y cartón, plásticos, calzado, agroindustria, alimentos, jugos, galletas y algunos medicamentos.

Cuba puede por su parte exportar ron, tabaco, servicios médicos y medicamentos, entre otros.

La balanza comercial entre ambos países ha sido favorable en los últimos años para El Salvador con exportaciones que sobrepasaron los siete millones dólares, mientras que importó alrededor de 300 mil dólares.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 2 (REUTERS) - Más agricultores cubanos están optando por cultivar caña de azúcar debido al incremento de los precios y otros incentivos que ha ofrecido el Ministerio del Azúcar como parte de los planes para reactivar la deprimida cosecha, dijeron esta semana fuentes de la industria.

El azúcar dejó de ser el producto rey de Cuba, un país cuyas cosechas de 7 a 8 millones de toneladas representaron el 90 por ciento de los ingresos de exportación. Hoy inyecta apenas el 5 por ciento de las divisas al país.

Pero como los precios internacionales del endulzante seguirán siendo elevados, el Gobierno, carente de moneda fuerte, está mostrando un nuevo interés para impulsar el sector.

"El ministerio está preparando y limpiando tierras, proporcionando semillas y algunos otros servicios a las personas que arriendan las tierras ociosas en usufructo bajo un programa del Gobierno que comenzó en el 2008", dijo un experto local que pidió el anonimato.

"Las centrales han duplicado con creces lo que pagan por la caña a 100 pesos por tonelada (unos 4 dólares)", agregó.

El especialista dijo que el precio continúa siendo demasiado bajo, pero los servicios gratuitos que se están dando a los campesinos al empezar a cosechar caña, dan ventaja a los nuevos agricultores sobre los otros trabajadores agrícolas que tienen que hacerlo individualmente con poco apoyo del Gobierno.

El Ministerio de la Agricultura ha concedido hasta el momento 128.000 contratos de arrendamiento que cubren 1,2 millones de hectáreas, con otras 700.000 hectáreas que está ofreciendo para cultivar.

Se espera la liberalización y el incremento del programa de arrendamiento de tierras en usufructo por parte del Gobierno y que los campesinos puedan cultivar, extendiendo significativamente los 10 años establecidos por la ley.

Además se espera la autorización para la construcción de casas y otras estructuras sobre las tierras.

La cosecha de azúcar de Cuba de este año fue de cerca de 1,2 millones de toneladas del endulzante sin refinar, pero sigue siendo uno de los más pobres índices entre sus producciones históricas.

MANTIENE PANORAMA PRODUCCION

La industria del azúcar, toda de propiedad estatal, mantiene expectativas para aumentar la producción a 2,4 millones de toneladas para el año 2015.

"El Ministerio de la Agricultura está priorizando la caña de azúcar y comenzó a explicar estas ventajas cuando las personas vienen en busca de la tierra", dijo una fuente de la industria al señalar que miles de nuevos agricultores están optando por producir caña.

"La superficie destinada al cultivo de la caña de azúcar es de 974.000 hectáreas, de los cuales 450.000 hectáreas fueron utilizadas en la producción de esta temporada", dijo la fuente.

Cuba consume un promedio de 700.000 toneladas de azúcar anualmente. Sin embargo, el consumo del año pasado fue de alrededor de 600.000 toneladas debido a una reducción de la ración doméstica y otras medidas.

Asumiendo que el consumo local será similar este año, la industria ofrecería alrededor de 200.000 toneladas del endulzante al mercado después de cumplir con un compromiso de 400.000 toneladas con China.

Funcionarios del ministerio dijeron que la producción de azúcar de este año fue de un 7 por ciento por encima del plan, con fuentes de la industria que reportaron al menos dos envíos adicionales por un total de 80.000 toneladas contratadas.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, JUN 1 (REUTERS) - Cuba avanza con un plan de reformas aprobado en un congreso del gobernante Partido Comunista realizado en abril, y en particular con los esfuerzos para ampliar el sector privado en la isla.

El Gobierno ha anunciado que hay una creciente cifra de trabajadores privados y ha dado pasos para fomentar el desarrollo de lo que ha denominado como forma de empleo "no estatal".

La Asamblea Nacional (Parlamento) está previsto que se pronuncie sobre los cambios y su oficialización en su reunión del próximo verano boreal.

El objetivo de las reformas es aumentar la productividad y la prosperidad para asegurar la supervivencia del socialismo en Cuba, en momentos en que el país enfrenta un cambio generacional en su liderazgo histórico.

REFORMAS ECONOMICAS

El presidente Raúl Castro quiere reducir el papel y los costos del Estado y espera lograrlo mediante el recorte de un millón de empleos estatales en los próximos años.

Castro anunció el recorte de medio millón de trabajadores estatales al cierre de marzo, pero el plazo fue ampliado indefinidamente por la falta de puestos alternativos, la resistencia de los empleados y los temores a posibles problemas sociales en un país donde el trabajo ha estado garantizado prácticamente durante décadas.

El Gobierno tiene planeado apoyarse en gran medida en el pequeño sector privado para impulsar a la economía, con la expectativa de que un tercio de la fuerza laboral pase al sector "no estatal" para el 2015, en relación con el 15 por ciento en el 2010.

Hasta mediados de mayo existían 314.000 trabajadores por cuenta propia en Cuba y alrededor de 225.000 obtuvieron las nuevas autorizaciones desde octubre del año pasado cuando el Gobierno comenzó la entrega de licencias para el sector privado.

El Gobierno dijo que emitiría 250.000 licencias para el trabajo privado, pero parece probable que supere esa cifra.

El Estado flexibilizó recientemente aún más las medidas para los cubanos elegibles que participan en las 178 áreas de negocios por cuenta propia y dio luz verde para que puedan contratar mano de obra otorgando varios incentivos fiscales para estimular el sector.

Los detalles de algunas reformas claves no han sido revelados, como por ejemplo los planes para convertir a muchos pequeños comercios minoristas estatales en cooperativas, la compra-venta de viviendas y autos, así como el otorgamiento de una mayor autonomía a las empresas del Estado.

Castro ha hecho otras reformas, particularmente en la agricultura, para aumentar la producción y reducir las importaciones de alimentos.

También ha arrendado tierras ociosas en usufructo a más de 140.000 aspirantes a agricultores en los últimos dos años y ha comenzado a ofrecer créditos. El Estado está pagando más por la venta de los alimentos que se cosechan y ha permitido a los agricultores vender más productos directamente al público.

¿Qué observar?

- Versión final de las reformas
- Avance y efectos del proceso de despidos
- Cifras y rendimiento del nuevo trabajo por cuenta propia
- Producción agrícola

PROBLEMAS DE EFECTIVO

Cuba se está recuperando lentamente de una crisis de liquidez que llevó al incumplimiento de pagos y congeló las cuentas bancarias de empresas extranjeras. El Estado ha buscado reducir los gastos, recortó las importaciones y buscó más ingresos para evitar la escasez de efectivo en el futuro.

El pago de los impuestos de los trabajadores por cuenta propia habría aumentado los ingresos y los mayores ingresos en divisas por las exportaciones de níquel y el turismo están mejorando en el 2011.

Según el Banco de Pagos Internacionales, Cuba tenía 5.300 millones de dólares en depósitos en bancos del extranjero al cierre del 2010, comparado con los 2.600 millones de dólares a fines del 2008.

Cuba devaluó en un 8 por ciento el peso convertible para atraer divisas y aumentar las exportaciones.

Otra versión que corrió fue que Cuba permitirá la construcción de campos de golf, con el objetivo de atraer a los turistas más ricos, pero los proyectos están todavía en espera.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, flexibilizó las prohibiciones a los viajes de Estados Unidos a Cuba, pero a la mayoría de los estadounidenses todavía se les impide visitar la isla debido al embargo comercial impuesto desde 1962.

¿Qué observar?

- Evolución en crisis de liquidez
- Producción y precios del níquel
- Los impuestos para el trabajo por cuenta propia

PLANES EN PETROLEO

Una unidad china contratada por la petrolera española Repsol-YPF REP.MC está previsto que llegue a las aguas cubanas a fines de septiembre para comenzar la exploración de petróleo a gran escala en la zona exclusiva de Cuba en el Golfo de México.

Legisladores federales de Florida han introducido un proyecto de ley que autorizaría una acción punitiva contra compañías que perforen en la parte cubana del Golfo de México, alegando potenciales peligros ambientales.

Otras empresas como la estatal Petronas Malasia, asociada con la rusa Gazprom Neft, y una unidad de la india ONGC, planean utilizar la plataforma de Repsol para perforar.

Cuba depende de las importaciones de petróleo procedentes de su rico aliado socialista Venezuela, pero sostiene que puede tener 20.000 millones de barriles de crudo en alta mar. El Servicio Geológico de Estados Unidos calcula que los yacimientos tendrían unos 5.000 millones de barriles.

La unidad de la China National Petroleum Corp. invertiría unos 6.000 millones de dólares en la refinería de Cienfuegos, en el centro-sur de Cuba, con acceso a financiamiento en su mayoría por el Eximbank de China, respaldado por el petróleo venezolano.

¿Qué observar?

-- Pozo exploratorio de Repsol-YPF en aguas cubanas

-- Destino de la legislación de EEUU que apuesta a la perforación en Cuba

RELACIONES CUBA-EEUU

Las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, que se descongelaron ligeramente bajo el Gobierno de Obama, se han visto sacudidas por el encarcelamiento en la isla del contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de prisión en marzo bajo acusaciones de repartir ilegalmente equipos de comunicación satelital como parte de un programa que busca cambios políticos en la isla.

Gross está a la espera del fallo a una apelación presentada ante la máxima instancia judicial de Cuba.

El Gobierno cubano ha liberado a más de un centenar de presos políticos y la mayoría se marchó a España, una decisión que quitó peso a severas críticas internacionales en materia de derechos humanos que ha recibido la isla en el pasado.

Cuba ha desarrollado relaciones con otros países, entre ellos China, Brasil, Rusia y España. Tiene lazos especiales con Venezuela, cuyo presidente Hugo Chávez es amigo del ex mandatario cubano Fidel Castro.

¿Qué observar?

-- Destino de Alan Gross

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez agradeció a los españoles que protestan en la Puerta del Sol incluir entre las canciones que entonan "La era está pariendo un corazón", que compuso hace 40 años, cuando también era "un joven indignado".

"Y me alegré de haber sido un joven indignado que en su tiempo escribió una canción que los 'indignados' de hoy pudieran usar. Gracias por eso", dijo el artista, de 64 años, en un comentario publicado en el sitio oficialista Cubadebate.cu.

La canción, una de sus más emblemáticas, "intentaba explicar la indignación de los indios, de los pobres, de los despojados de sus derechos humanos aquí, en América, hace más de cuatro décadas", explicó.

"Son muy distintos los tiempos y las circunstancias, pero los jóvenes son muy parecidos en todos los tiempos y en casi todas las latitudes. Yo creí haber escrito un himno de conciencia y de lucha para mis tiempos, pero veo que los problemas postergados hacen resucitar ciertas canciones", añadió.

El movimiento de protesta de los jóvenes contra el desempleo, la clase política o las derivas del capitalismo ha tenido, desde su aparición el 15 de mayo, gran eco en España, donde miles de ciudadanos han participado en las manifestaciones.

MIAMI (AP) _ Pablo Milanés, uno de los fundadores de la nueva trova cubana, ofrecerá en agosto por primera vez un concierto en Miami, como parte de una gira que realizará por Estados Unidos y Puerto Rico, dijo el jueves un ejecutivo de la empresa que lo contrató.

Milanés, que vive en Cuba y se ha manifestado en favor de los principios revolucionarios de los hermanos Castro, llevará su música a Miami, Nueva York, San Francisco y Puerto Rico, manifestó a la AP Hugo Cancio, presidente de la productora Fuego Entertainment.

La gira comenzará en Washington el 25 de agosto y se extenderá hasta el 26 de septiembre, pero los detalles con las fechas exactas de presentación en cada lugar serán difundidos la semana próxima.

Miami debe ser el mercado natural para todo artista cubano, no solo por los cubanos sino por los latinoamericanos, y Pablo es un icono y un ídolo de muchos latinoamericanos", respondió Cancio al ser consultado en una entrevista telefónica sobre la presentación de Milanés en Miami, donde vive la mayor comunidad de exiliados cubanos del mundo.

El autor de éxitos como "Yolanda", "Yo me quedo" y "Amo a esta isla", ha cantado anteriormente en Nueva York, pero nunca ha estado en Miami.

Tampoco se ha presentado en el sur de la Florida Silvio Rodríguez, otro de los fundadores de la Nueva Trova cubana, junto con Milanés y Noel Nicola.

Milanés, uno de los artistas cubanos más conocidos en Latinoamérica, ha grabado 29 discos y ha cosechado dos premios Grammy. Su llegada a Miami representará un encuentro con cubanos que abandonaron la isla y con latinoamericanos que lo han seguido a lo largo de su carrera musical de más de 50 años.

En los últimos años se ha incrementado la cantidad de conciertos que ofrecen en Miami músicos que viven en la isla, en parte debido a una serie de medidas que favorecen el intercambio cultural y académico entre Estados Unidos y Cuba y que fueron impulsadas por la administración del presidente Barack Obama.

La actitud del exilio cubano, además, ha cambiado y ya no se ven grandes manifestaciones ni protestas callejeras cada vez que llegan artistas cubanos.

Sin embargo, a comienzos de abril fue cancelado un festival de música del sur de la Florida en el que iban a participar más de una decena de artistas provenientes de Cuba, entre ellos Juan Formell y Los Van Van, y David Calzado y su Charanga Habanera.

Cancio dijo que no sucederá lo mismo con Milanés, y que tampoco habrá protestas.

"La música une y Pablo a través de su música puede ser un vehículo para unir a todos los cubanos y latinos", consideró.

Explicó que en las últimas semanas se han presentado en Miami agrupaciones cubanas como la Charanga Habanera y "nadie ha dicho nada".

"Miami ha cambiado, ha madurado, la gente entiende más, comprende", sostuvo Cancio.

LA HABANA, 2 JUN 2011 (AFP) - Cuba saldará una de sus "más grandes deudas" culturales al celebrar el centenario del nacimiento de Virgilio Piñera, uno de sus más importantes escritores, marginado en los años 70 por homosexual, informó el jueves el diario oficial Granma.

"Una de las más grandes deudas de la cultura cubana quedará saldada con estos festejos", dijo el órgano del Partido Comunista (PCC, único), acerca del homenaje al dramaturgo, poeta, novelista y crítico, que murió de un infarto en 1979 a los 67 años, en medio de un ostracismo editorial y público.

Una comisión, presidida por su amigo y albacea literario, Antón Arrufat, comenzó la celebración que concluirá en agosto de 2012, cuando se cumpla el centenario, con actividades académicas, reedición de obras, publicación de textos inéditos y presentaciones de teatro y danza.

Piñera, Arrufat y numerosas figuras de la cultura cubana fueron marginados por homosexuales o criterios políticos diferentes a los oficiales, en la década de los 60 y 70, fundamentalmente en el bautizado "Quinquenio Gris" (1971-75).

Aunque muchas figuras fueron reivindicadas después, incluso publicadas otras obras de Piñera, no fue sino hasta 2009 que el gobierno y los intelectuales restañaron heridas por ese período.

Autor de la famosa pieza teatral "Electra Garrigó", Piñera se considera el más importante dramaturgo de Cuba, aunque también escribió cuatro novelas, 10 libros de cuentos y seis poemarios.

Residió en Buenos Aires de 1946 a 1958, cuando regresó a Cuba y tras el triunfo de la revolución, donde colaboró con la prensa, dirigió editoriales y publicó obras hasta 1971.

LA HABANA, 1 JUN. (NOTIMEX).- A partir de este jueves, Francia exhibirá 23 títulos recientes de su filmografía en el XIV Festival de Cine Francés en Cuba, que se extenderá hasta el 30 este mes.

La muestra, con sede principal en el cine Charles Chaplin, será inaugurada con la presentación del documental "Océanos" por parte de su director Jacques Perrin y el guionista Francois Sarrano.

Según los organizadores, uno de los principales atractivos del evento será la participación de la cubana Yahima Torres, quien presentará la película "La venus negra", con la cual obtuvo el premio Lumiere a Mejor Actriz Revelación.

Durante el XIV Festival de Cine Francés se proyectarán 17 largometrajes de ficción y seis documentales, y se espera la presencia de una importante delegación de cineastas franceses.

Los festivales de cine galo son organizados desde 1992 por la Asociación Cinémania, la Alianza Francesa y el Instituto Cubano del Cine (ICAI).

El agregado cultural de la embajada de París en La Habana, Cuba, Alain Zayan, lo calificó como un símbolo de la cooperación entre los dos países.

El director de la Alianza Francesa, André De Ubeda, dijo que la cita del Séptimo Arte galo es una de las más importantes realizadas fuera de Francia por la participación masiva del público cubano, que ha alcanzado los 100 mil espectadores.

En el ciclo destacan filmes como "De hombres y de dioses, de Xavier Beauvois, vencedor este año en los Premios César, donde se alzó como Mejor Película, Mejor Actor Secundario y Fotografía.

Antonio Mazón, programador de la Cinemateca de Cuba, informó que el día 7 se realizará la apertura de la muestra en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, con el documental "La vida loca", de Christian Poveda, que indaga en la realidad de las violentas bandas Maras, en El Salvador, y quien fue asesinado en dicho país.

El catálogo incluye 11 estrenos, así como dos películas para niños: 'Océanos' y 'Los niños de Timpelbach', que recorrerán las salas de las 15 provincias y el Municipio Especial Isla de la Juventud.

Durante el Festival está previsto también un ciclo en homenaje a la actriz Sandrine Bonnaire y una retrospectiva de documentales, indicaron los organizadores.

LA HABANA, 2 (ANSA) - Cuba aspira a llevar unos 400 atletas a los Juegos Panamericanos de Guadalajara, México, en octubre próximo y a obtener el segundo lugar en ese torneo por detrás de Estados Unidos y superando al Brasil.

"Vamos por buen camino, aunque nadie puede decir que una medalla está segura en un deporte determinado, pues se compite contra muchos que también se preparan", advirtió no obstante José Ramón Fernández, presidente del Comité Olímpico nacional.

Fernández subrayó que "concurriremos con nuestros mejores deportistas. Ya tenemos clasificados a más de 300 y pudiéramos incluir a algunos que tienen conseguidas las marcas mínimas", estimó.

Los Juegos Panamericanos se celebrarán del 14 al 30 de octubre próximo. Cuba ocupa el segundo puesto continental desde Cali, Colombia en 1971, pero en 1991 en la edición de los juegos en La Habana ocupó el primer puesto por encima de Estados Unidos.

LA HABANA, 1 JUN (DPA) - El Comité Olímpico Internacional (COI) distinguió hoy al atleta cubano Javier Sotomayor con el trofeo "Ejemplo a la Juventud", diez años después de su retirada de la competición.

Sotomayor, de 43 años y Premio Príncipe de Asturias de los Deportes 1993, recibió el trofeo en La Habana de manos del vicepresidente cubano y titular del Comité Olímpico Nacional, José Ramón Fernández.

"Es un alto honor para mí recibir este trofeo, especialmente por el significado que tiene, de saber que tu trayectoria haya impregnado a los más jóvenes", declaró Sotomayor a la prensa.

"Ser propuesto por nuestro Comité Olímpico dentro de tantos deportistas exitosos con los que contamos me hace sentir contento y mucho más comprometido con el pueblo, la Revolución y el deporte cubano".

El deportista, hoy directivo de la Federación Cubana de Atletismo, consiguió el oro olímpico en salto de altura en Barcelona 1992 y la plata en Sydney 2000, y mantiene hasta ahora los récords mundiales al aire libre, de 2,45 metros, y en sala, de 2,43 metros, conquistados hace 18 y 22 años respectivamente.

Durante su carrera, saltó 24 veces por encima de los 2,40 metros, 96 sobre 2,35 y cerca de 300 más de allá de 2,30.

Sotomayor decidió en 2001 retirarse de la competición debido a acusaciones de dopaje que siempre negó. Ya en 1999 había sido sancionado dos años sin competir tras haber dado positivo de cocaína en un test realizado durante los Juegos Panamericanos de Winnipeg, aunque la Federación Internacional de Atletismo anuló dicha sanción por "circunstancias especiales".

Desde 1985 el COI entrega un trofeo con un lema diferente cada año a personas y organizaciones que han hecho una contribución significativa al deporte en sus respectivos países.

Hace dos años la jabalinista cubana María Caridad Colón recibió el premio "Mujer y deporte" por ser la primera deportista de América Latina en conseguir una medalla de oro olímpica, en Moscú 1980.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, JUN 2 (ITAR-TASS). Los Estados Unidos de América hacen todo para debilitar y destruir las revoluciones en Cuba y en Venezuela por considerar que los regímenes existentes en estos países sirven de mal ejemplo para todo el mundo. Así lo declaró este miércoles el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, durante la intervención por la televisión nacional.

Al comentar las recientes sanciones de Washington en relación con la corporación "Petróleos de Venezuela", Hugo Chávez aconsejó a su homólogo estadounidense Barack Obama pensar como se debe antes de emprender los pasos, que le proponen los halcones del Pentágono y en el Congreso.

El líder venezolano expresó seguridad que EE.UU. tratan de imponer a Venezuela el bloqueo económico, que ya rige medio siglo en relación con Cuba.

Al intervenir la víspera en la reunión del Gabinete de Ministros, el Presidente declaró que gracias a las medidas preventivas, adoptadas en los últimos años por el Gobierno, las actuales medidas disciplinarias norteamericanas no causarán daño a la economía de la república. Además, Hugo Chávez expresó seguridad que el imperio más fuerte y criminal de todos, así llama a los Estados Unidos de América, aplica la política hostil en relación con Venezuela a causa de que este país dispone de las reservas confirmadas del petróleo más grandes del mundo.

CARACAS, 1 JUN 2011 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez advirtió este miércoles a su par estadounidense Barack Obama que "piense muy bien" si dará el "siguiente paso" contra su país, tras las sanciones que impuso Washington a la estatal petrolera PDVSA por sus vínculos con Irán.

"Estamos temblando, estamos temblando con las sanciones" de Estados Unidos, ironizó el mandatario venezolano. Los halcones del Pentágono y del Congreso norteamericano, están empeñados en lesionar, en debilitar y en destruir la revolución venezolana y la revolución cubana", continuó Chávez.

El mandatario no dio detalles sobre cuál podría ser la próxima medida a tomar por el gobierno estadounidense contra Venezuela, pero sí insistió en que Washington ve "con temor" a su revolución bolivariana.

En el marco de la ley de sanciones contra Irán de 1996, Washington anunció la semana pasada que PDVSA no podrá contratar directamente con el gobierno de Estados Unidos, acceder a programas de financiamiento para exportaciones o importaciones, ni a licencias para tecnologías petroleras estadounidenses.

El gobierno venezolano repudió la sanción, que tildó de "hostil", aunque reconoció que suspender los envíos de crudo a Estados Unidos en respuesta sería una medida extrema.

Estados Unidos es el principal destino del petróleo venezolano, con alrededor de un millón de barriles diarios. Venezuela es miembro de la OPEP y el mayor productor sudamericano de crudo.

LIMA, 2 JUN (DPA) - A los peruanos solo les quedan dos alternativas por elegir para la presidencia: Keiko Fujimori y Ollanta Humala. Este domingo, 19,9 millones de electores estarán habilitados para votar en la segunda vuelta, pero eso no significa que la mayoría lo haga con agrado o convicción.

En la primera vuelta de abril, el izquierdista alcanzó el 27 por ciento de los votos emitidos y la derechista el 20, ambos lejos del 50 por ciento que les permitía ganar de inmediato el cargo de presidente. De los 10 candidatos que se presentaron, estos dos eran los que generaban más resistencias entre los ciudadanos, según diversas encuestas.

Desde que se conocieron los resultados, una ola de intolerancia y resentimiento azotó la conciencia de los votantes en Lima. Según algunas voces en las redes sociales, los electores parecían ser "ignorantes" o "corruptos", de acuerdo a quien apoyaban. Esta percepción iba acompañada de un febril tinte racista e iracundo que fue moderando su lenguaje con el pasar de los días.

Los grupos de amigos y las familias no fueron ajenos a estas disputas. Las personas fraccionaron su entorno acorde a sus preferencias electorales y dieron rienda suelta a encarnizadas discusiones con todo aquel que difería de su voto. Parecía que las dudas y el miedo habían calado hondo en sus mentes.

Marco, ingeniero de 55 años, no dejaba de llamar a su sobrino "terruquito" (terrorista) por defender la candidatura del izquierdista. Mientras que Gianmarco, comunicador de 27 años, pedía no apoyar la continuación de la dictadura del ex presidente Alberto Fujimori, padre de Keiko y condenado a prisión por delitos de lesa humanidad.

Para muchos limeños votar por Fujimori o por Humala es una encrucijada, pues las constantes denuncias sobre polémicos episodios de su pasado y personajes allegados a ellos han hecho que migren entre uno y otro candidato. En este contexto poco valen las propuestas emblemáticas o las ideologías, lo que cuenta es quién será menos nocivo para sus intereses.

Sandra, ejecutiva de 28 años, votará por Fujimori porque cree que con ella la economía no se desestabilizará, algo que teme que ocurra en un eventual gobierno de Humala. Sin embargo, no deja de pensar en la corrupción que rodeó el gobierno de Alberto Fujimori, el cual legitima su hija al calificarlo como el mejor de la historia del país.

Aunque ambos candidatos tienen un público cautivo, éste no se deja ver en las calles de manera espontánea. Las manifestaciones de los fujimoristas y humalistas parecen reservarse a los mítines de sus líderes, donde impera un ambiente que genera anticuerpos contra su oponente.

Atrás quedaron las campañas que despertaban entusiasmo como la del liberal Pedro Pablo Kuczynski en primera vuelta. Sus simpatizantes utilizaban camisetas con los colores insignia del candidato y tenían de mascota a un cuy que fue inmortalizado en muñecos de peluche.

Inclusive la campaña de Alan García en 2006 fue acompañada de un pegajoso reggaetón que llamaba a bailar en sus presentaciones.

Sin embargo, populares personajes de la farándula local y del deporte se han acercado más a Fujimori, mientras que un numeroso grupo de intelectuales se ha inclinado por Humala.

El Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, proyectó este desesperanzador escenario y lo comparó como escoger entre "el sida y el cáncer terminal". Sin embargo, en la actualidad tomó partido por la candidatura de Humala, decisión por la que ha sido objeto de ataques de compatriotas que meses atrás celebraban con él su máximo galardón en las letras.

El politólogo estadounidense Steven Levitsky atravesó la polarización que generan los dos candidatos y resumió así la situación: "Podemos tener dudas de Humala, pero de Keiko tenemos certezas (negativas)".

Según diversas encuestas conocidas el domingo, las últimas que pueden difundirse por ley, Fujimori le sacó una ligera ventaja a Humala dentro de los márgenes de error, por lo que algunas empresas sostuvieron que existía un empate técnico.

Para los analistas, estas elecciones serán decididas por los indecisos, pues en los sondeos figura que los votos en blanco y los anulados intencionalmente alcanzan un 13 por ciento, una cantidad que puede romper el estrecho empate para cualquiera de los candidatos.

La desconfianza será el factor fundamental que hará caer en la derrota a uno de los aspirantes presidenciales. El próximo gobernante del Perú será quien menos anticuerpos generó durante su campaña entre los electores.

LIMA, 2 MAY (DPA) - Nadine Heredia y Mark Villanella no son candidatos para las elecciones del domingo en el Perú, pero muchas miradas estarán sobre ellos cuando sus esposos, Ollanta Humala y Keiko Fujimori, se disputen la presidencia.

De lado y lado se admite que ambos casos componen bonitos cuadros familiares. Se les ve unidos, se prodigan en cuidados para los hijos y dan la cara, cada cual a su manera.

Pero los parecidos terminan ahí. Por carácter, protagonismo y aporte ideológico a cada campaña, Heredia, una comunicadora limeña de 35 años, y Villanella, un estadounidense de 36, pertenecen a dimensiones distintas.

Entre los periodistas se dice que Humala es uno cuando tiene a la esposa al lado y otro cuando no. Con Heredia se le ve más tenso, más ideologizado. Cuando no, deja ver su lado relajado.

Y es que el peso político de Heredia es evidente. Nadie duda de que es quien más influye en Humala y no solo hay analistas que los ven como una especie de binomio, sino que algunos especulan con que ella podría ser mejor candidata.

Villanella, en cambio, se limita a sonreír y a hacerle cariños a la esposa. Asume el cuidado de las dos hijas cuando la esposa se va de gira y luce como un tranquilo "amo de casa", aunque en realidad trabaja en una transnacional de computadoras.

Los comentarios callejeros coinciden: Si en los Humala-Heredia las decisiones se alternan, en los Villanella-Fujimori los pantalones son de ella.

El fuerte carácter de Heredia no se capta de inmediato. Primero se ve a alguien dulce, sonriente, amable, informal. Casi la apariencia de 15 años atrás, cuando alternaba sus estudios con presentaciones como cantante de trova cubana.

Quizás entonces su perfil izquierdista no encajaba con el de una chica que se enamora de un rudo oficial del Ejército. Pero las cosas se dieron así. Dicen sus allegados que el flechazo fue en una reunión familiar, pues, para complicar más, ella, pese a ser casi 14 años menor, es tía de su esposo (su suegra es su prima hermana).

Heredia, madre de tres hijos de entre 10 años y cinco meses, no es solo la esposa del líder. Es miembro de la cúpula del Partido Nacionalista, se doctoró en ciencias políticas y participa activamente en el debate con frases punzantes que suelta en entrevistas, en mítines o en las redes sociales.

"No creo en los perdones de campaña", escribe por ejemplo en Twitter para herir al otro bando. "¿Qué van a criticar el plan de gobierno fujimorista si no tienen ninguno! Ah, perdón, sí: indultar al corrupto más grande del Perú (el encarcelado ex presidente Alberto Fujimori, padre de Keiko)", dispara.

Villanella en cambio casi no habla, solo sonríe y hace gestos. Las causas, más allá de su aún precario español, parecen estar en que la política no es su fuerte, aunque hay quienes dicen que en círculos íntimos suele dejarse oír.

El aspirante a ocupar el hasta ahora inédito cargo de primer caballero ni siquiera habló cuando la semana pasada citó a una rueda de prensa para explicar los antecedentes de su padre. Esa vez, los portavoces del partido derechista Fuerza 2011 respondieron por él.

Lo que sucedió fue que la prensa de Estados Unidos confirmó que en 2000 el padre de Villanella, Joseph, un comerciante de Nueva York, fue sentenciado a tres años de libertad condicional por evasión de impuestos. Y también lo fueron dos hermanos suyos y un cuñado.

Para los fujimoristas, que se destapara eso fue "guerra sucia".

Según la defensa, Mark no tuvo nada que ver en esos hechos, que se limitan, dijeron, a un error en el traspaso de un vehículo.

Heredia también estuvo bajo reflectores después de que años atrás se revelara que recibía 4.000 dólares mensuales de un periódico gobiernista de Venezuela, lo que se interpretó por rivales como financiación encubierta de parte del presidente Hugo Chávez.

La aspirante a primera dama aseguró que esos pagos fueron como corresponsal y consultora. El caso llegó a instancias judiciales y, aunque nunca se desarrolló, quedó como un estigma para Humala, al que muchos se niegan a quitarle la etiqueta de chavista.

Villanella conoció a Fujimori cuando ella estudiaba en Estados Unidos. La vida lo llevó a verse inmiscuido en la política de un país ajeno. Heredia tuvo en cambio siempre inquietudes políticas, y pudo desarrollarlas cuando el destino le presentó a aquel viejo sobrino, cuya existencia ignoró durante años.

En la tensión del domingo el consuelo para los candidatos es que ambos, tan fuertes como lucen, tendrán quien los apachurre.

BOGOTÁ, 2 JUN (EFE).- La batalla contra el SIDA avanza en América Latina, donde el número de nuevas infecciones ha disminuido desde el año 2000 hasta situarse en 1,8 millones de casos, y se centra ahora en la ampliación del acceso a los tratamientos médicos.

A la cabeza de la lucha se encuentra Brasil, con un tercio de los seropositivos de Latinoamérica (592.914 casos desde 1980) y que es considerado un modelo por la ONU en cuanto a políticas de prevención.

La distribución gratuita en 2009 de casi 480 millones de preservativos y lograr que la Organización Mundial del Comercio (OMC) reconociera que el derecho a unos medicamentos baratos prima sobre la protección de las patentes son algunos de los avances brasileños.

En ese mismo camino se encuentra Cuba, que hasta 2010 tenía casi 12.000 personas diagnosticadas y que, según datos oficiales, ha logrado mantener la prevalencia del virus de inmunodeficiencia humana (VIH) más baja de las Américas y un promedio de uno o dos nacimientos anuales de niños infectados.

Desde 1992 el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de La Habana investiga un remedio contra la enfermedad y actualmente trabaja en una vacuna terapéutica para los infectados.

El director de ONUSIDA para América Latina, César Núñez, aseguró que en la mitad de países de la región "más del 70 % de los infectados con VIH reciben tratamiento farmacológico", aunque cerca de 800.000 no lo tienen por falta de recursos.

Desde Argentina, donde 130 mil personas viven con VIH, la presidenta de la Comunidad Internacional de Mujeres Viviendo con el VIH-SIDA, Patricia Pérez, pidió que los Gobiernos desvíen el dinero destinado a las armas para financiar la lucha contra la enfermedad, en lugar de recortar los programas de salud por la crisis económica.

Según el médico Pedro Cahn, impulsor del primer centro argentino de atención para personas con VIH y ex presidente de la Sociedad Internacional del SIDA, "cuando se superpone el mapa de la enfermedad con el de la pobreza es asombrosa la similitud".

Por ello preocupa Haití, que concentra el 46 % de las personas con VIH en el Caribe con 120.000 casos, y donde la cobertura con antirretrovirales alcanza solamente al 43 %, lejos del deseado acceso universal que promueve ONUSIDA.

El terremoto de enero de 2010 en Haití empeoró la situación y el riesgo de infección aumentó por la violencia sexual y de género en los campos de desplazados, donde habitan cerca de 800.000 personas.

A ello se suma la epidemia de cólera (5.234 muertos), que ha dificultado la capacidad de oferta de servicios relacionados con el VIH en el empobrecido país.

En Centroamérica, pese a los esfuerzos en la provisión de medicamentos, la asignatura pendiente es la prevención, según Núñez.

De hecho, sólo Nicaragua, con 6.122 portadores del VIH, aparece en la lista de naciones donde "más del 80 % de jóvenes identifica las maneras de prevenir la transmisión por vía sexual", indicó.

Precisamente, el Ministerio de Salud de Costa Rica (2.093 casos de VIH y 1.720 de SIDA entre 2002-2009) aseguró en un estudio que "hay que realizar un trabajo de concienciación en la importancia del uso del condón".

Por ello, Rafael Espada, vicepresidente de Guatemala (más de 70.000 contagiados con VIH, de los cuales unos 22.000 tienen SIDA), está decidido a "apoyar con entusiasmo" la nueva Declaración que la ONU suscribirá en Nueva York la próxima semana durante la reunión de alto nivel sobre SIDA en la que la prevención será la clave.

En América Latina la cobertura de los antirretrovirales para prevenir la transmisión materno infantil es del 53 %, y seis naciones (Nicaragua, Chile, Uruguay, Argentina, Ecuador y Costa Rica) han alcanzado el 80 %.

Sobre este aspecto, el director general de Salud Pública del Ministerio de la Protección Social de Colombia, Lenis Urquijo, calificó de "importante" el programa existente desde 2005 para evitar la transmisión de madre a hijo.

En 2010, de 450.000 pruebas realizadas a mujeres sólo 600 resultaron sero positivas y únicamente 8 niños (menos del 2 %) nacieron infectados.

Ahora "hay grandes desafíos", dijo el director del Programa Nacional del Control del SIDA (PRONASIDA) de Paraguay (10.436 contagios desde 1985), Nicolás Aguayo, quien se quejó de la falta de recursos para una campaña "a mayor escala y con más eficacia", problemática que comparten Puerto Rico (30.419 casos), República Dominicana (48.000 afectados), y Uruguay (12.000).

También Venezuela, donde los defensores de los derechos de los afectados afirman que la crisis en la salud pública ha obstaculizado la respuesta sanitaria al mal.

A pesar de estas dificultades, la labor para impedir nuevos contagios no se detiene en México (144.000 enfermos de SIDA), donde desde 2003 hay acceso gratuito a antirretrovirales, y en Bolivia, que dice tener 6.472 contagiados.

Lo mismo pasa en Chile, que ayuda a quienes carecen de recursos o ganan menos de 365 dólares mensuales, y en Perú, que hace más de ocho años incorporó al seguro social la Terapia Antirretroviral de Gran Actividad y desde 2004 trata de forma gratuita a 7.000 pacientes con el Fondo Global de las Naciones Unidas.

Pero quizás el mayor reto en América Latina es todavía hoy, 30 años después de haberse descubierto el primer caso en el mundo, erradicar el tabú que persiste en naciones como Ecuador (37.000 contagiados).

El estigma y la discriminación hacen que muchos afectados en ese país afronten la enfermedad a escondidas por miedo al rechazo social, ya que, según una encuesta de 2010, el 75 % de los ciudadanos de Quito no viviría con vecinos contagiados.

LONDRES, JUN 2 (REUTERS) - La seguridad informática es ahora una prioridad diplomática para Estados Unidos, que intenta construir relaciones para atajar el robo de datos y reducir el riesgo de un conflicto, dijo un alto cargo.

El coordinador del Departamento de Estado para asuntos cibernéticos, Christopher Painter, dijo que Estados Unidos se enfrenta a una multitud de amenazas en el ciberespacio, desde piratas informáticos independientes a activistas y posibles naciones rivales.

La diplomacia y la política están apenas empezando a ponerse al día con la tecnología, dijo.

"Está claro que la ciberseguridad es ahora un imperativo político", dijo a REUTERS el miércoles a última hora en los márgenes de una conferencia del Instituto Este-Oeste, un comité de expertos.

"Afecta a temas de Gobierno, económicos, militares. La mejor acción es colaborar con los países que tienen abierto un debate libre y franco. Estamos tan solo al principio de esto", añadió.

Painter, designado en abril tras trabajar como director general de política de ciberseguridad en la Casa Blanca, no quiso hablar de las últimas violaciones de seguridad, ni decir quién podrían ser los responsables. Pero está claro que se necesitan abordar estos temas, dijo.

La compañía de Internet Google GOOG.O dijo el jueves que sospechaba que los piratas chinos habían intentado robar las contraseñas de cientos de usuarios de correo electrónico de Google, incluidos altos cargos de la Administración Obama, activistas chinos y periodistas.

Las autoridades chinas negaron cualquier implicación del Gobierno, diciendo que China también era una víctima de la piratería.

¿REPRESALIA MILITAR?

El gigante de la defensa Lockheed Martin LMT.N y la firma electrónica Sony 6758.T también han denunciado recientemente robo de datos, aunque expertos en seguridad dicen que muchas otras compañías han sufrido ataques similares pero no han querido decirlo públicamente.

Painter, un alto cargo del equipo que elaboró la doctrina de ciberseguridad de la Casa Blanca publicada el mes pasado, dijo que Estados Unidos estaba preocupado por las pérdidas económicas que hay detrás del robo de información y por ciberataques más directos que pueden dañar sistemas nacionales esenciales como el control energético o el tráfico aéreo.

Washington ha dicho que en el caso de un ciberataque devastador que causase daños físicos, podrían tomarse represalias usando medios militares convencionales.

"Lo que ha dicho Estados Unidos es que entre las formas de responder a los ciberataques se incluyen las medidas económicas y quizá también las militares", dijo, aunque no dijo que opciones habría en el caso del robo de datos.

"Lo más importante es crear un consenso internacional (...) No solo necesitamos colaborar con China. Es una parte importante de nuestra agenda con todos los países", añadió.

Parte del problema, dijo, era la dificultad de atribuir los ciberataques de una manera segura y rápida. Eso ha llevado a algunos expertos a decir que una escalada no intencionada entre estados podría potencialmente desencadenar una guerra.

La forma de abordar esos riesgos mediante normas internacionales y el establecimiento de relaciones de confianza que es lo que se está tratando en la actualidad, pero todavía hay un largo camino por delante, dijo.

MADRID (AP) _ El presidente del gobierno español José Luis Rodríguez Zapatero dijo el jueves que su gabinete va camino de cumplir sus promesas sobre la reducción del déficit presupuestario y que espera mejorar el próximo año la situación del mercado laboral.

"Se cumplirán los objetivos del déficit", dijo en una entrevista a Radio Nacional de España, y agregó que el país no necesitará ayuda financiera internacional, como es el caso de Portugal, Irlanda y Grecia.

El gobierno socialista ha prometido reducir el déficit presupuestario del 11,2% del PIB en el 2009 al 3% en el 2013, el máximo marcado por la Unión Europea. El objetivo para este año es un déficit del 6% del PIB.

Según Zapatero, las estadísticas difundidas esta semana demuestran que el gobierno central va camino de alcanzar ese objetivo, aunque las comunidades autónomas siguen endeudándose y necesitarán adoptar medidas adicionales de austeridad. Las 17 comunidades gastaron 5.000 millones de euros (7.200 millones de dólares) adicionales en abril.

Zapatero cree que la economía española crecerá un 1,3% este año, aunque la UE sitúa esa cifra en casi la mitad.

En tanto, el Tesoro colocó 3.900 millones de euros (5.600 millones de dólares) en un remate de bonos a tres y cinco años de vencimiento, con una robusta demanda de los inversionistas que refleja la disminución de los temores sobre la posibilidad de que el país necesite un rescate internacional.

El Tesoro dijo el jueves que vendió 2.750 millones de euros en bonos a tres años, aunque a un interés medio del 4%, frente al 3,6% en el remate de abril.

Colocó además 1.200 millones de euros a cinco años con un interés del 4,2%, frente al 4,5% del 5 de mayo.

La demanda de ambos bonos fue 2,5 veces superior a la oferta.

Por su parte, el Ministerio del Trabajo dijo que el número de desempleados descendió en mayo en casi 80.000, el segundo mes de contracciones.

"El gran objetivo es que esta tendencia se consolide en los últimos meses de este año y los primeros del siguiente", aventuró Zapatero.

Con la baja de mayo, el número de parados que reciben beneficios fue de 4,19 millones.

La tasa de desempleo española es difundida trimestralmente y a fines de marzo era del 21,3%, la mayor de la eurozona, con más de 4,9 millones de parados. La diferencia en estadísticas se debe a que muchos de los desempleados agotaron sus beneficios y no reciben ahora esa ayuda.

MOSCÚ, 2 JUN (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, afirmó hoy que la decisión de la OTAN de ampliar en 90 días su misión en Libia no ayudará a la consecución de un arreglo en ese país árabe.

"Con la fuerza no podremos hacer nada", dijo el jefe de la diplomacia rusa, citado por las agencias locales, al comentar la decisión anunciada ayer por la Alianza Atlántica de extender hasta finales de septiembre sus operaciones en Libia.

En una comparecencia ante la prensa al término de sus conversaciones con su colega búlgaro, Nikolái Mladénov, Lavrov señaló que "hay que hallar las vías para poner fin cuanto antes al derramamiento de sangre" en Libia.

Insistió en la necesidad de llevar la situación en el país norteafricano al "cauce político, para llegar a un acuerdo sobre los principios sobre los que será edificada la nueva Libia".

"Todos entienden que habrá una nueva Libia", enfatizó.

Lavrov indicó que difícilmente contribuyen a esos esfuerzos hechos como el que inmediatamente después de la partida de Libia del presidente sudafricano, Jacob Zuma, que actúa como mediador, se reanudarán de los bombardeos contra el territorio libio, incluso con mayor intensidad que antes.

Según el ministro de Exteriores ruso, los ataques aéreos afectaron también instalaciones que no pueden considerarse como objetivos según la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de la ONU.

"Les hemos hecho saber a nuestros socios nuestra visión, que es ésta", dijo Lavrov, quien añadió que hay "miembros muy influyentes" de la Alianza Atlántica que comparten el enfoque de Moscú, "pero de momento no tienen mayoría dentro de la OTAN".

SANA, JUN 2 (REUTERS) - Fuerzas leales al presidente yemení Ali Abdullah Saleh chocaron el jueves con guardias tribales en la capital dejando decenas de muertos, mientras un enviado de Estados Unidos recorría la región intentando evitar el estallido de una guerra civil.

Las protestas iniciadas en enero para exigir la renuncia de Saleh degeneraron feroces combates en las calles de Saná con al menos 135 muertos en los últimos 10 días.

Saleh se ha negado a firmar varios acuerdos de transición mediados por líderes regionales para asegurar un final pacífico a su régimen de 33 años. El principal asesor del presidente estadounidense Barack Obama en temas de terrorismo llegó el miércoles a la región para reforzar los intentos por sacarlo del poder.

Las potencias globales temen que Yemen, vecina del mayor exportador de petróleo del mundo Arabia Saudita y donde opera una facción de Al Qaeda, podría convertirse en un Estado fallido y hacer peligrar el suministro de crudo.

Las fuerzas especiales de Saleh fueron desplegadas para ayudar a "limpiar" un ministerio controlado por los guerreros tribales, dijo el Ministerio de Defensa, mientras los combates cerca del aeropuerto obligaron a suspender brevemente los vuelos.

Abdelqawi al-Qeysi, portavoz de la poderosa federación tribal Hashed, dijo: "Las armas que Estados Unidos les dio para luchar contra el terrorismo están siendo usadas contra los civiles".

El mundo exterior tiene poca influencia sobre los eventos en Yemen, donde los analistas dicen que las lealtades tribales son el elemento más poderoso en el volátil tejido social.

Arabia Saudita, que tiene fuertes y antiguos lazos con las tribus yemeníes, renovaría su presión sobre Saleh para que renuncie y evite una guerra civil en la empobrecida nación de 23 millones de habitantes armados hasta los dientes.

Incluso antes de la ola de protestas pro democracia contra su régimen, Saleh trataba de frenar una rebelión separatista en el sur del país y la insurgencia chií en el norte.

El enviado estadounidense John Brennan partió el jueves de Arabia Saudita hacia Emiratos Árabes Unidos para nuevas conversaciones sobre Yemen, dijo un funcionario estadounidense.

Brennan buscará el apoyo de los líderes de ambos países para presionar a Saleh para que acepte el acuerdo de transición.

Las batallas en Yemen están siendo libradas en varios frentes, con combates callejeros entre grupos tribales y las fuerzas de Saleh en Saná, protestas populares en todo el país y operaciones contra militantes de Al Qaeda e islamistas que se apoderaron de una ciudad costera.

Pasajeros dijeron que los vuelos desde el aeropuerto de Saná fueron cancelados durante varias horas debido a los combates. El aeropuerto reabrió en la tarde.

En Taiz, a unos 200 kilómetros al sur de Saná, soldados yemeníes hicieron disparos de advertencia contra manifestantes que protestaban contra el Gobierno que ha puesto a la nación al borde de la ruina. Fuentes médicas en la ciudad dijeron que no hubo heridos.

EXACERBADO POR LA POBREZA

Más de un 40 por ciento de los yemeníes vive con menos de 2 dólares al día, mientras que un tercio sufre de hambre crónica.

El suministro de agua y petróleo son también problemáticos.

Una enviada de derechos humanos de Naciones Unidas dijo esta semana que su oficina estaba investigando reportes de que soldados yemeníes habían matado al menos a 50 manifestantes en Taiz desde el sábado.

En Saná continuaba el éxodo de miles de civiles que huían de la violencia en automóviles cargados con sus pertenencias.

"Parecía que los proyectiles de la artillería pasaban sobre mi cabeza (...) Mi esposa y mi hija lloraban. Fue horrible", dijo el residente Sadeq al-Lahbe antes de marcharse.

"No hay electricidad, no hay agua y los ataques violentos están sacudiendo la casa. ¿Esto es vida?", preguntó.

Estados Unidos y otras naciones han estado presionando a Saleh para que acepte un acuerdo mediado por sus vecinos del Golfo Pérsico que contempla su dimisión a cambio de inmunidad judicial.

Pero el veterano político los ha exasperado, aceptando tres veces y luego cambiando de idea a último minuto.

"Condenamos enérgicamente los últimos choques en Saná y el deplorable uso de la violencia por el Gobierno contra manifestantes pacíficos en Taiz", dijo el miércoles la Casa Blanca al anunciar el viaje de Brennan.

Las embajadas han cerrado, los diplomáticos han salido del país y existe temor a una crisis de refugiados, con miles de civiles huyendo a la ciudad costera de Zinjibar y otros pueblos. Oman reforzó las patrullas a lo largo de su frontera con Yemen.

En Saná las fuerzas leales a Saleh han estado combatiendo desde hace dos semanas con la poderosa confederación tribal Hashed, liderada por Sadeq al-Ahmar. Los violentos enfrentamientos se libran con ametralladoras, morteros y lanzagranadas.

La capital yemení está dividida. Los guerreros tribales y soldados que desertaron controlan el norte y las fuerzas de Saleh el sur.

Residentes dijeron que decenas de personas murieron en la última ronda de batallas callejeras en Saná, libradas principalmente por el control de edificios gubernamentales y cerca de las bases de los enemigos de Saleh.

PEKÍN MOUNTAIN VIEW, 2 JUN (DPA) - China calificó hoy de "inaceptables" las acusaciones vertidas el miércoles por Google sobre ataques cibernéticos a las cuentas de e-mail.

"Culpar a China de estos problemas relevantes es inaceptable", dijo a los medios el portavoz de Ministerio Chino del Exterior, Hong Lei. Google había afirmado que, después de rastrear el ataque a las cuentas de correo electrónico, el origen del "phishing" estaba en China. Al parecer, los "hackers" habían robado las contraseñas de determinados usuarios.

Sin embargo, el gigante asiático lo rechaza de plano. "La piratería informática es un problema internacional, y China también es una víctima", añadió Hong. "Estas acusaciones de ciberataques son completamente infundadas y se basan en otros motivos."

Según el portavoz ministerial, "China se opone a la ciberdelincuencia, incluidos los ataques cibernéticos, y la combate con determinación".

Google reveló el miércoles que había sufrido un ciberataque en determinadas cuentas de gmail, aparentemente originado en la ciudad de Jinan, en el este del país. Entre las cuentas de correo

personales figuraban funcionarios del gobierno de Estados Unidos, activistas políticos chinos, funcionarios de varios países asiáticos (sobre todo Corea del Sur), militares y periodistas.

Según la compañía, el objetivo de la operación de "phishing" apuntaba a monitorear los correos electrónicos de los afectados.

Google avisó de lo ocurrido a las víctimas y a las autoridades gubernamentales competentes.

Ya en enero de 2010, Google acusó a hackers que actuaron desde China de otro sofisticado ciberataque que también afectó a otras 30 compañías destacadas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
